



MANZANEQUE, primer líder de la "Volta"

Se inició en Amposta, con una etapa-prólogo contra-reloj, individual, de 4'735 kilómetros, la Vuelta Ciclista a Cataluña, que dio como vencedor a Manzanéque, que sacó 4 segundos a Ocaña y otros tantos a Pesarrodona, alcanzando una media de 46'070 kilómetros por hora, que dice bien a las claras las ganas de lucha con que los ases han iniciado la tradicional ronda catalana y el ardor combativo que se va a derrochar en las próximas jornadas. En las fotos de Alguersuari, podemos ver a Manzanéque, ya investido del jersey de líder, y a Ocaña, segundo clasificado, en pleno esfuerzo. Entre manchegos andó el juego...

6 PTAS.

Por conducción urgente se incrementa el precio de este ejemplar en 1 peseta en Baleares, Canarias, Madrid, Sevilla, San Sebastián, Málaga, Valladolid, El Ferrol, Almería, Santander, Valencia, Gijón, Oviedo, Granada, Salamanca, Alicante, Ceuta, Tánger, Elche y Lorca

EL MUNDO Deportivo



fundado en 1906

Año LXVIII — Número 15.542

Barcelona, jueves, 13 de septiembre de 1973

OBSERVATORIO

INFORMACIONES ULTIMA HORA INFORMACIONES

Copa del Mundo

1-2: Holanda venció a Noruega a domicilio

Cruyff y Hulshoff, goleadores y figuras

Oslo, 12. (Alfil.) — Holanda ha derrotado a domicilio a Noruega por dos goles a uno, en encuentro disputado hoy en Oslo, valedero para la fase de clasificación del Campeonato Mundial de fútbol, tercer grupo de la zona europea. Al descanso se llegó con el resultado de uno-cero, favorable a los holandeses.

Arbitro: dirigió el encuentro el Norte, señor Malcom Wright, que tuvo una buena actuación. A sus órdenes, los equipos presentaron las siguientes alineaciones:

NORUEGA. — Geir Karlsten, Helge Karlsen, Birkelund, Groendalen, Hovdan, Christiansen, Pettersen, Kvía, Sund, Hestad y Lund.

HOLANDA. — Van Beveren, Schneider, Drot, Hulshoff, Khof, Muhren, Van Hanegen, Krol, Jansen, Von der Ker, Brokamp y Cruyff.

LOS GOLSS:

Minuto 7: gran jugada de Cruyff que culmina con fuerte disparo. 0-1.

Minuto 76: Hestad, después de recibir un pase de Lund, establece el empate. 1-1.

Minuto 84: acoso de la selección holandesa con centro sobre el área noruega que Hulshoff, lanzado al atayue transforma en el gol de la victoria holandesa. 1-2.

27.000 personas vieron cómo la selección holandesa, apoyada en esos dos fenómenos futbolísticos que son Cruyff y Hulshoff, se imponía, sin forzar el ritmo nada más que en los últimos minutos, a una tímida formación noruega que, incapaz de otra cosa, se limitó a intentar, que su meta, muy bien defendida por Geir Karlsten, fuese perforada las menos veces posible y, cuando la ocasión era propicia, a intentar algún contrataque que tal como sucediera en el minuto 76, se transformase en gol. Holanda, que como queda dicho sólo forzó al máximo

en los últimos minutos, se mostró muy superior a lo largo de todo el encuentro. Hulshoff fue una muralla infranqueable para los delanteros noruegos. El central, además, tuvo fuerza más que suficiente para cuando la ocasión lo requería, lanzarse al ataque y convertirse en un delantero más. El fue el verdadero motor y estrella del once holandés. Inmediatamente después de él, y en un plano de igualdad, hay que destacar la labor de Jansen, bulidor y autoritario, y la de Cruyff que, una vez más, se mostró como el gran jugador que es. Fue un constante peligro para la meta noruega abriendo, además, el camino de la victoria para su equipo. Fue amonestado por el árbitro por protestar una de sus decisiones.

Al término de este partido, Holanda encabeza la clasificación del tercer grupo de la zona europea, con cinco encuentros disputados y nueve puntos. Bélgica, con cuatro jugados y 7 puntos, se halla en segunda posición. Noruega e Islandia, los dos restantes equipos encuadrados en este grupo, han perdido ya toda probabilidad de clasificación, ya que se encuentran muy distanciados de los dos primeros. Parece, pues, decisivo el «match» que, el día 18 de noviembre próximo, enfrentará a las selecciones de Holanda y Bélgica.

Paulsson deja el C. N. Sabadell

Ayer el entrenador del C. N. Sabadell, Erik Lars Paulsson, presentó la dimisión de su cargo a la directiva del club vallesano alegando problemas familiares, aunque muchos aficionados opinan que pesa en el ánimo del técnico sueco la total desorientación que existe actualmente en la natación española.

De cualquier forma el C. N. Sabadell tiene ya sustituto

En las Bodas de Oro del club gerundense

1-9: GOLEADA DEL BARCELONA ATLETICO EN OLOT

Olot, 12. (De nuestro corresponsal, DESPLANS). — Encuentro amistoso entre el Olot y un combinado del C. F. Barcelona para festejar las «Bodas de Oro» del club local. Y decepción inicial, porque se esperaba al primer equipo barcelonista o, al menos, a algunos de sus titulares y en el terreno de juego apareció el Barcelona At. para ventilar este compromiso. La decepción se trocó en disgusto general entre los aficionados, que exteriorizaron su desilusión, de forma vehemente, cuando a los pocos minutos de iniciado el encuentro, hizo acto de presencia en el campo el preparador azulgrana Rinus Michels. Abucheo general y censuras para el técnico barcelonista, que tuvo que abandonar la tribuna y situarse en el banquillo del equipo visitante para presenciar el encuentro. A pesar de ello se sucedieron las muestras de reproche con gritos de «Santander, Santander...».

Al margen de este prólogo puramente anecdótico y que responde básicamente a la lógica decepción de los aficionados olotenses que querían ver en acción a las figuras más populares del club azulgrana, el encuentro se desarrolló por cauces de absoluta corrección. Un encuentro, por otra parte, que no tuvo historia. Tal fue la superioridad del conjunto azulgrana sobre el local que el choque, en sí, se limitó a la sucesión de goles barcelonistas hasta completar el 9-1 final que ahorra todo comentario. A pesar de la goleada, el Olot se batió con entusiasmo, pero la superioridad del conjunto azulgrana fue tan patente como abrumadora.

El primer tiempo finalizó con el resultado de 5-0 con goles de Botello, a los 5 minutos, a los 30, por mediación de Ruski, a los 33 minutos, por Mas, que reincide a los 40, y cierra la cuenta de este primer período; Ruski, con el quinto tanto.

A los 10 minutos de la segunda parte Lluís, en jugada personal y tras una escapada en solitario, obtiene el único gol del Olot, el tanto del «honor». A los 16 minutos, Martínez mar-

ca el 1-6, Fabregó, en propia puerta, coloca el 1-7 en el marcador y cerraron la cuenta Gómez y Martínez en los minutos 29 y 32, respectivamente.

Resultado justo y expresivo de un encuentro con fases de cierta calidad por parte del equipo azulgrana.

Dirigió el encuentro el colegiado catalán, señor Forés.

OLOT: Prat; Cordomi, Llorens, Lluís; Gratacos, Fabregó; Paquito, Cros, Danti, Pioné y Rexach. También actuaron Agustí, Julio, Oliva y Arnau.

BARCELONA AT.: Capó; Sánchez, Moré, Corominas; Sánchez, Olimo; Botella, Costa, Mas, Carreño y Ruski.

Entraron en juego durante el partido, Corral, Nicolás, Gómez, Descarrega y Martínez.

En Grenoble se inicia hoy el Torneo de la Amistad

ITALIA, DIFICIL RIVAL PARA NUESTROS BALONCESTISTAS

Grenoble, 12. (De nuestro enviado especial Manuel ESPIN.)

El «Torneo de la Amistad» que se iniciará esta tarde, y cuya sesión inaugural tendrá como «plato fuerte» el España-Italia de equipos «seniors» tiene asegurado un suntuoso marco con este Palacio de Deportes que forma parte del maravilloso legado de instalaciones deportivas que la ciudad de Grenoble obtuvo de los Juegos Olímpicos de Invierno de 1968 de los que fue sede. El Palacio con capacidad para 8.000 espectadores, es de limpio y esbelto trazado y su estructura es todo un alarde arquitectónico. Su pista de madera, recubierta con unas láminas de plástico de color verde, es si no lujosa por lo menos funcional que es lo que con sentido práctico hay que ir a buscar en esta clase de instalaciones. El Palacio en cuestión alza su majestuosa estructura al lado de una pista de hielo natural, por supuesto sin hielo en este caluroso septiembre que también aquí obsequia —es un decir— con un fuerte calor y un no menos intenso bochorno.

Estas dos instalaciones son las más importantes del complejo que se agrupa en el interior del parque en el que hay grandes extensiones de césped y amplias zonas de sombras bajo frondosos y centenarios árboles. Un lugar ideal en suma, que viene a ser un «oasis» en el mismo corazón

de esta moderna y bella ciudad que se extiende junto a los contrafuertes alpinos.

El equipo español entrenó esta tarde por espacio de una hora larga. Díaz Miguel hizo sudar la camiseta a los jugadores con diversos movimientos tácticos, tras los cuales celebró un partido entre los dos equipos formados por los propios seleccionados.

Ninguna novedad que registrar. La condición física de los jugadores, según nos atestiguó el doctor Guillén, es buena y esta fue en efecto la impresión que recogimos viendo evolucionar a nuestros jugadores con una viveza y un nervio que, dicho sea de paso, les echamos de menos en los partidos de Pineda.

Veremos si esta tarde en el partido contra Italia —un partido que se presume particularmente difícil porque el cuadro italiano renovado y con gente muy alta, Serafini, con 2'10 es su «techo» —constituirá, sin duda, un adversario muy temible ante el que en cualquier caso habremos de obtener una idea bastante exacta del estado real de las exactas posibilidades de nuestro equipo.

La sesión inaugural del torneo se iniciará a las 5 de la tarde con el partido entre los juveniles de Francia e Italia, al que seguirá, a las 7, el choque entre los juniors de España y Francia. Finalmente, a las 9 de la noche, contendrán España e Italia, con sus

Tonono, operado, baja por tres semanas

Las Palmas de Gran Canaria, 13 (Alfil). — La Unión Deportiva Las Palmas no podrá contar con Tonono por lo menos durante tres semanas. El central del conjunto canario ha sido operado hoy en una clínica de esta ciudad, de fractura de tabique nasal y huesos propios de la nariz.

Tonono, después de la intervención quirúrgica, fue trasladado a su domicilio. Esta lesión se le produjo el pasado domingo en Oviedo, al chocar

con su compañero Castellanos, en una jugada fortuita. Tonono, por lo tanto, no podrá actuar el próximo sábado contra el Atlético de Madrid, ni en los partidos siguientes contra el Valencia y el Gijón. Ante la visita del Atlético de Madrid, la baja de Tonono crea a Las Palmas un grave problema en la defensa. Lo más seguro es que sea sustituido en el centro de la zaga canaria por Hernández.

para el cargo. Se trata del discípulo del propio Paulsson, Daj Stormark, que se hará cargo del C. N. Sabadell a primeros de octubre manteniendo las mismas técnicas del actual entrenador. Esta mañana regresa a Suecia y con él marchará también Jorge Comas, que apurará su preparación al lado de su actual entrenador en las próximas semanas, para regresar a Sabadell a finales de este mes.

Europeo junior de voleibol

3-2: ESPAÑA BATIÓ A DINAMARCA

La Haya, 12. (Alfil). — La selección masculina de España ha derrotado a la de Dinamarca, por 3 sets a 2, en encuentro disputado hoy en esta ciudad, correspondiente al Grupo C del Campeonato Europeo Junior de Voleibol.

Los resultados parciales fueron los siguientes: 13-15, 15-1, 13-15, 15-13 y 15-3.

VENCIENDO EN TARRAGONA



Perurena, nuevo líder de la Volta

La foto de Alguersuari recoge el apretado "sprint" final en Tarragona, en el que se impuso Domingo Perurena, que, jubilosamente, alza el brazo en señal de victoria. Su alegría es bien justificada: el triunfo en la etapa le supuso, además, situarse en primer lugar de la clasificación general

6 PTAS.

Por conducción urgente se incrementa el precio de este ejemplar en 1 peseta en Baleares, Canarias, Madrid, Sevilla, San Sebastián, Málaga, Valladolid, El Ferrol, Almería, Santander, Valencia, Gijón, Oviedo, Granada, Salamanca, Alicante, Ceuta, Tánger, Elche y Lorca



Aunque no entrenó, Mora estuvo en el Nou Camp

Con el pie aún escayolado y apoyándose en una muleta, Pedro Valentín Mora, el guardameta azulgrana que se lesionó en la pretemporada jugando en Calella, hizo acto de presencia en el Nou Camp para tomar contacto con sus compañeros. Sin embargo, Mora tendrá que seguir su proceso de recuperación y hasta mediados de noviembre no estará en condiciones de incorporarse a la disciplina de los entrenamientos. Mientras tanto, habrá de conformarse con ver los entrenamientos desde el borde del césped, contándole sus cuitas y sus enormes ganas de estar en acción a Michels. (Foto Trapé Puig)

**EL MUNDO
Deportivo**



fundado en 1908

Año LXVIII — Número 15.543

Barcelona, viernes, 14 de septiembre de 1973

INFORMACIONES ULTIMA HORA INFORMACIONES

Torneo de la Amistad de baloncesto

73-55: ESPAÑA DESARBOLO A ITALIA

Grenoble, 13. (De nuestro enviado especial, M. ESPIN.)

El Torneo de la Amistad no pudo abrirse para España bajo signo más propicio: la victoria de nuestros júnior ante la selección de Francia en el segundo encuentro de la reunión por 74-70 —un bello y meritorio triunfo— iba a ser el prólogo de otra victoria más relevante y significativa: la que nuestros seniors obtendrían a renglón seguido frente a la temible y temida selección en Italia que aparecía fuertemente pertrechada con seis hombres de más de dos metros.

CONVINCENTE ACTUACION ESPAÑOLA

El equipo de España, como tocado con una varita mágica, apareció frente al fuerte equipo transalpino como radicalmente transformado.

La actuación española fue del todo convincente. En toda la primera mitad y en los primeros minutos de la segunda admiramos en nuestro equipo una energía, una garra y una fuerza, tanto en defensa como en ataque, realmente extraordinarias. El equipo que formó inicialmente con Ramos, Gonzalo Sagi-Vela, Luyk, Santillana y Brabender se movía a un ritmo endemoniado y con una precisión y un ajuste admirables. Se defendía en asignación con una fiera implacable, sin permitir un respiro a los atacantes italianos. Y en ataque los esquemas se desarrollaban con una celeridad y una precisión extraordinarias, a cuyas virtudes se unía el supremo acierto de Luyk, imparable con sus prodigiosos ganchos y Brabender, con su clásico tiro por elevación desde los ángulos.

De entrada se colocó España con un prometedor 12-5 a los 5 minutos. Pero una reacción de los italianos, de los que Marzoratti, con buenos tiros a media distancia, era el más positivo atacante, hizo perder a Estapa tan saludable renta inicial. Con 16-15, Santillana fue relevado por Rullán. Los italianos por su parte introdujeron varios relevos en su quinteto inicial que había formado con Gellini, Zanatta, Marzoratti, Serafini y Bison. Este último, que nada podía ante el inspirado e imparable Luyk, fue relevado por Bari-

viera, sin que éste realizase con mayor acierto que su colega la misión de frenar al pivot español. El partido siguió discurrendo por planos de extremado equilibrio y los relevos de Ramos por Cabrera y de Gonzalo Sagivela por Margall no alteraron la fisonomía general del encuentro.

El partido, sin embargo, cambiaría de decoración a los 16 minutos cuando el equipo español pasó a defender en zona 2-3 con mucha presión de los dos hombres de la línea frontal, Cabrera y Gonzalo Sagivela, sobre el adversario en posesión de la pelota. El claro dominio español en los rebotes defensivos controlados por Luyk y Rullán, permitió además a España abrir el espectacular abanico de sus contraataques y en un santiamén la ventaja de nuestro equipo pasó a ser de 10 puntos (36-26) para aumentarla a 16 al llegarse al descanso (42-26).

ITALIA AL BORDE DE LA DEBACLE

Seguía el dominio español en la reanudación con una salida fulgurante de nuestro equipo. El partido adquirió en estos compases iniciales de la segunda mitad el tono y el perfil de un auténtico recital.

Brabender siguió luciendo su prodigiosa precisión y Buscató hacia lo propio con su clásico tiro desde las esquinas. Luyk más estrechamente —diríamos mejor más ferozmente marcado— no hallaba ahora ángulos de tiro, pero ello no fue obstáculo para que nuestro equipo bien servido ahora, inmejorablemente servido, por Brabender y Buscató aumentase su ventaja hasta cifrarla en la brillante cota de los 29 puntos (65-36).

En ese punto se alcanzó la cota más alta de la superioridad española sobre una sorprendida y descorazonada selección italiana. Luego, con la sustitución de varios titulares o, lo que es lo mismo, con la incorporación de los restantes jugadores —excepto Flores, el único que quedó inédito— el nivel del juego español bajó ostensiblemente en la misma medida que subía el tono de los italianos, que pudieron ir limitando las pérdidas y dejar en discreta derrota, por 18 puntos, lo que había llegado a ser seria amenaza de una estrepitosa debacle.

FICHA TECNICA

ESPAÑA: 73 (42); 31 canastas; 11 tiros libres de 16 ensayados; 35 faltas personales; 2 jugadores eliminados, Ramos y Rullán. Anotadores: Ramos (5), Gonzalo Sagivela (2), Luyk (15), Santillana (3), Brabender (23) —alineación inicial—. Rullán (4), Cabrera (8), Margall (2), Buscató (8), Estrada (1), José Luis Sagivela (2).

ITALIA: 55 (28); 24 canastas; 7 tiros libres de 12 ensayados; 26 faltas personales; 2 jugadores eliminados, Zanatta y Serafini. Anotadores: Gellini (10), Zanatta (1), Marzoratti (15), Serafini (4), Bison (6) —alineación inicial—. Dellafiore (7), Bertolotti (4), Feroni, Bendemini, Bariviera (2), Brumati (4), Ferratini, (2).

Correcto arbitraje de los franceses Blanchard y Blachouin.

VICTORIA DE NUESTROS JUNIORS SOBRE LOS FRANCESES

Nuestros júnior se anotaron una merecida victoria so-

bre los de Francia (74-70), primer tiempo 31-29, en un partido que transcurrió de principio a fin sujeto a una pauta de extremado equilibrio. Los empates fueron constantes y cuando se deshacían era para que el marcador señalase mínimas e indistintas ventajas. Fue en los minutos últimos cuando España consiguió al fin romper el equilibrio a su favor.

Anotadores: ESPAÑA. — San Epifanio (14), Delgado (5), Mula (4), Bosch (10), Filbá (12), Calró (2), Spá (6), Ametlier (3), Sagivela III (15) y Beltrán (3).

FRANCIA. — Genard (15), Dida (6), Grzauka (22), Maza (11), Gibet (14) y Bouker (2). Arbitraron aceptablemente el suizo Pithout y el italiano Fiorito.

Higueras, eliminado en el Torneo Bonfiglio

Milán, 13 (Aifil). — Ha proseguido hoy en la capital de Lombardía el Trofeo «Bonfiglio» de tenis, con el comienzo de los cuartos de final en individuales masculinos y femeninos. La nota del día la constituyó la eliminación del español Higueras, que era uno de los grandes favoritos del certamen. El polaco Tabak le venció en tres sets: 6-8, 7-5 y 6-1. Resultando excesivo, por contundente.

En cuanto al otro tenista español, Moreno, venció al inglés Feaver con facilidad en dos sets: 7-5 y 7-5. No pudo haber mayor regularidad y rendimiento en la prestación de Moreno, que realizó un tenis expeditivo y muy eficaz.

CAMPEONATO DE ESPAÑA JUNIOR

Valencia, 13 (Aifil). — Continuaron hoy los partidos clasificatorios para la final del Campeonato de España Junior de tenis con los siguientes resultados: En la prueba individual femenina, Garriga Nogué, del R. C. T. Barcelona, venció a A. Lluís, del Club

de Tenis Montrols de Reus, por 6-3, 6-1. J. Mateo, del R. C. T. Barcelona, superó a su compañera de Club, P. Díaz, por 6-1, 6-1, y M. Alvarez Mon, del Club de Campo de Madrid, venció a M. Mata, del Club Español de Tenis de Valencia, por 6-0, 6-1.

En las pruebas individuales masculinas han destacado el partido jugado entre Lorenzo Fargas, del R.C.T. Barcelona, y José García, del R.C.T. Polo de Barcelona, en el que este último no rindió al máximo, debido a ciertas molestias digestivas en un partido muy bien planteado por el campeón de la categoría cadete de Cataluña y Fargas, que venció al jugador integrante del equipo de Copa Valerio por 6-4, 3-6, 6-4.

Asimismo, F. Rico, del Club de Tenis Alameda, de Madrid, confirmando su buena forma, venció a J. Tintoré, del R.C.T. de Barcelona, por 3-6, 6-4 y 6-2. F. Morey, del R.C.T. Polo, de Barcelona, como en sus partidos celebrados anteriormente, venció sin dificultad al también jugador del Club de Polo, R. Mateo, por 6-4, 6-0. Y por último a Giménez, del R.C.T. Barcelona, necesitó tres sets para vencer al jugador J. Masa, también del Barcelona, por 4-6, 6-3 y 6-1.

España perdió con Turquía en el europeo junior de voleibol

La Haya, 14. (Aifil). — Turquía ha vencido a España por tres sets a dos, en encuentro correspondiente al grupo «D» de la fase final del Campeonato de Europa Junior de voleibol, que se celebra en esta ciudad.

Los resultados parciales fueron los siguientes: 15-8, 15-8, 5-15, 14-16 y 15-8.

Dimitió el presidente del Santander

Santander, 13. (Aifil). — Esta tarde, el presidente del Racing de Santander, don Valentín Valle, hizo entrega a la Federación Cantábrica de Fútbol de su dimisión irrevocable, en presencia de los medios informativos reunidos al efecto.

El señor Valle afirmó que esta decisión ya estaba decidida y madurada desde hacía mucho tiempo, aunque la había pospuesto hasta el presente a petición de relevantes personalidades y amigos.

GONZALEZ DOPICO, ASPIRANTE OFICIAL AL TITULO EUROPEO DE LOS WELTER

Roma, 13. (Aifil). — El púgil español José González Dopico es el nuevo aspirante oficial al título europeo de los pesos welter que ostenta actualmente el francés Roger Menetrey, ya que, según anunció hoy la secretaría general de la E.B.U. (Unión Europea de Boxeo), el también francés Robert Gallois, designado anteriormente aspirante oficial, ha decidido abandonar el boxeo.

De acuerdo con la reglamentación, al retirarse de la actividad pugilística un boxeador que ha sido designado «challenger» para un título continental, pasa automática-

mente a ocupar su puesto el púgil designado suplente, en este caso González Dopico.

La subasta para la adjudicación de la organización del combate entre Menetrey y Dopico tiene como plazo el próximo 29 de septiembre y, según comunica la E.B.U., el campeonato deberá disputarse antes del 31 de octubre próximo.

CERRAJEROS

Oficiales 1.ª. Se precisan
c. Torre Damians, 20. Barcelona

ALBAÑILES

RAMBLAS, 40 (HOTEL)

Esta noche, en Sarriá



El Zaragoza, difícil "test" para el Español

Pese a las bajas que vienen anunciando, lo cierto es que el Zaragoza, que se presenta esta noche en Sarriá imbatido, con tres puntos, uno de ellos positivo, va a ser un peliagudo rival para el Español, que repite la alineación de Bilbao y está firmemente convencido de que su cuenta se verá incrementada con otros dos puntos al finalizar el encuentro. En esta confianza, los blanquiazules han trabajado de firme durante toda la semana, y de su afán de ponerse a punto es buena muestra la foto de Trapé Puig

EL MUNDO Deportivo



fundado en 1906

Año LXVIII — Número 15.544

Barcelona, sábado, 15 de septiembre de 1973

Sigue el dominio
español
en la "Volta"

MARTOS
VENCIO EN
MANRESA Y
PERURENA
SIGUE LIDER

Pujol se des- pidió de sus compañeros

6 PTAS.

Por conducción urgente se incrementa el precio de este ejemplar en 1 peseta en Baleares, Canarias, Madrid, Sevilla, San Sebastián, Málaga, Valladolid, El Ferrol, Almería, Santander, Valencia, Gijón, Oviedo, Granada, Salamanca, Alicante, Ceuta, Tánger, Elche y Lorca

Ayer por la mañana, mientras los barcelonistas preparaban su marcha a Balaídos, recibieron la visita del tantos años compañero de equipo Luis Pujol, que hoy fichará por el Castellón, que quiso despedirse de todos ellos y desearles buena suerte en Vigo. Aquí le tienen con Rexach y Martí Filosía

(Foto Trapé Puig)



INFORMACIONES ULTIMA HORA INFORMACIONES

Torneo de la Amistad de Baloncesto en Grenoble

82-73: ESPAÑA CONFIRMO SU GRAN MOMENTO DE JUEGO DERROTANDO A FRANCIA

El resultado no refleja la superioridad de nuestra selección

Grenoble, 14. (De nuestro enviado especial, M. ESPIN.)

Con otra convincente demostración de poderío, nuestra selección cerró su intervención en el «Torneo de la Amistad», batiendo a Francia por margen (82-73) demasiado corto, que no responde a lo sucedido en la pista. Nuestro equipo estuvo dominando por 20 puntos de diferencia cuando todavía tenía tiempo por delante para incrementar esa ventaja. Pero el equipo español no ha venido a Grenoble a cosechar triunfos contundentes sino a rodarse cara al inminente «Eurobasquet», sin renunciar por supuesto a la victoria. Así en cuanto se tuvo la seguridad de que el triunfo estaba debidamente consolidado, Díaz Miguel fue dando entrada a los restantes componentes de la plantilla. Y como era lógico, en cuanto faltaron de la cancha los Luyk, Brabender, Rullán, Buscató y Gonzalo Sagi Vela, el índice de efectividad del cuadro español decreció sensiblemente pese a que Ramos y Santillana, siguieron luciendo el espléndido tono que habían exhibido en todo el encuentro. Hubo que ceder una buena parte del botín de puntos obtenido por España, mientras dispuso de sus mejores efectivos, pero ya queda dicho que esto no tenía demasiada importancia. La tenía sí, que todos los jugadores tomaran una parte activa en este ensayo general que ha venido a ser la participación española en Grenoble.

UNA NUEVA DEMOSTRACION DE FUERZA

El partido contra los franceses nos trajo la alentadora evidencia de que el gran partido jugado la víspera ante Italia, no fue producto de la inspiración de un día. El equipo volvió a dar una concluyente demostración de fuerza y poderío basados ambos en la firmeza con que se defendió —en agresiva asignación durante la primera parte y en una bien ordenada zona 2-3 en la segunda mitad—, y en la fluidez y soltura con que desplegaron los esquemas de ataque pese a la dureza de la defensa francesa individual el principio y de zonas a partir del minuto 8. Una defensiva de zona en la que el juego recio y contundente —que dicho sea de paso gozó de la tolerancia de un total beneplácito arbitral— convirtió a veces en un valladar difícil pero no inexpugnable para un equipo de tan efica-

ces recursos ofensivos como es el español.

La actuación de España no ofreció esta vez la espectacularidad de la víspera ante Italia. El equipo adversario era distinto y con su toque y su abusivo empleo de la fuerza, planteó el encuentro en términos muy distintos. Ante Francia había que prescindir de todo lo que no fuese sobriedad y eficacia. Así, España jugó sin la menor concesión a la galería pero pisando firme en todos los terrenos. En defensa cerrando espacio a los hombres más temibles del conjunto galo: Cachemire, cuyo marcaje le fue confiado a Brabender; Bonato, al que vigilaba Rullán y Gaznal, otro hombre alto que estuvo bien custodiado por Luyk, mientras que del base Galle, se encargaba Ramos, y del alero Tassin José Luis Sagi Vela.

Estas fueron las alineaciones iniciales. España conservó la suya hasta el minuto 11 en cuyo momento Gonzalo Sagi Vela, reemplazó a su hermano José Luis. Los franceses resultaban muy duros de pelar, y no era fácil para nuestro equipo distanciarse del marcador en el que no se conseguía sumar más de seis puntos de ventaja. A los 14 minutos, Rullán, con la tercera personal a cuestas, dejó su plaza a Santillana, y la presencia del pivot badalonés en una noche sumamente inspirada, se notó de forma positiva. Empezó a crecer la ventaja española (33-25), a los 15 minutos, en cuyo instante un apagón en el Palacio obligó a suspender el partido por espacio de unos minutos. El tándem Luyk-Santillana funcionaba con una solidez remarcable, tanto en la repesca de balones, en el rebote defensivo, como bajo el tablero francés. Gonzalo Sagi Vela, con imparables penetraciones por entre la zona francesa y Brabender aunque tenazmente frenado por sus opositores, cuidaban de mantener la posición de ventaja que había venido ocupando España gracias a la seca sobriedad de su juego macizo y de auténtico rodillo.

CUANDO ESPAÑA LOGRO DESPEGARSE

En la reanudación entró en escena Buscató, que había permanecido en el banco durante el primer tiempo. Y con él, completaron el quinteto, Cabrera, Santillana, Luyk y Brabender. Con esta alineación, que pasó a defender en zona, la efectividad española subió de pronto gracias en primer lugar a la impecable labor defensiva ante la que

el ataque francés viose reducido a la pura inoperancia. Buscató volvía a ser el galvanizador del equipo con su inabarcable espíritu de lucha y así mismo con la preciosa aportación de unas canastas que sirvieron para vitalizar poderosamente al ataque español. Santillana, sentado Luyk en el minuto 29 con un holgado 67-47 en el marcador, pasó a ser el más firme bastión español en la lucha por los rebotes bajo los dos tableros.

La explosión espectacular del martiniqués Cachemire, el único atacante francés que se mostraba capaz de batir la zona española con su insolente tiro desde la media distancia, impidió que los 20 puntos de margen que había sacado nuestro equipo se vieran ampliados. Con la quinta personal que le cayó a Cachemire, en el minuto 13 (76-59), perdió Francia a su hombre más efectivo. Pero de poco le valió a nuestro equipo esta presumible ventaja. Y es que en el minuto 33, con la sustitución de Brabender por Enrique Margall, se inició un turno de relevos tras el cual quedarían en pista, a cuatro minutos del final y con 80-61 en el marcador, Margall, Ramos, Santillana, Estrada y Flores.

Se puso a la luz una ostensible baja en el rendimiento del cuadro español y los franceses, con un admirable espíritu de lucha, supieron aprovechar este bajón reduciendo distancias y quitándole hierro a la derrota que quedó finalmente en un 82-73, que, como decimos al principio de este comentario, da una idea engañosa de lo que fue el partido, clara y rotundamente dominado por España, mientras en la pista dispuso de sus mejores efectivos. Ello sirvió para consolidar la impresión dejada ayer por nuestro equipo. Una impresión francamente positiva que refuerza vigorosamente nuestras esperanzas cara al inminente Eurobasquet.

ESPAÑA: 82 (40). — 34 canastas, 14 tiros libres de 18 ensayados, 15 faltas personales, ningún jugador eliminado. — Anotadores: Ramos (2), J. Sagi Vela (11), Rullán (6), Luyk (16), Brabender (10), (Alineación inicial). Gonzalo Sagi Vela (8), Santillana (19), Buscató (8), Cabrera (2), Estrada (2), Flores (0), E. Margall (0).

FRANCIA: 73 (33). — 30 canastas, 13 tiros libres de 20 ensayados, 21 faltas per-

sonales. Dos jugadores eliminados, Gaznal y Cachemire. Anotadores: Galle (2), Tassin (8), Bonato (9), Gaznal (12), Cachemire (24), (Equipo inicial): Levent (0), Vacher (2), Vebobe (4), Onissah (2), Demars (4) y Lamothe (6).

Arbitraje correcto del suizo Pihout y del italiano Florito.

HONROSA DERROTA DE NUESTROS JUVENILES

En el encuentro inicial de la sesión, nuestros juveniles como era presumible, perdieron ante Italia por 44-53. Derrota presumible, decimos, porque la superioridad física y de edad de los italianos planteaba el partido para nuestros muchachos —de menos de 15 años todos ellos— en términos de manifiesta desigualdad. Así y todo lucharon con admirable entereza y no se declararon vencidos sino hasta después de haber luchado al máximo frente a los gigantes italianos.

En el otro partido de juniors, la victoria fue para Francia, vencedora de Italia por 57-50.

El torneo se cerrará hoy con los partidos Francia-España de juveniles, España-Italia de juniors, y Francia-Italia de seniors.

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA JUNIOR DE TENIS ALCANZA SU FASE CULMINANTE

Valencia, 14. (Alfil). — María Jesús Mateo, del Real Club de Tenis Barcelona, y Mónica Álvarez Mon, del Club de Campo de Madrid, se clasificaron hoy para disputar la final del Campeonato de España junior de tenis, en su categoría femenina.

La primera venció, en las eliminatorias que se vienen jugando en las instalaciones de Rocafort (Valencia), a su compañera de club, María Asunción Garriga Nogués, por 4-6, 6-2, 8-6, y la segunda, a Carmen Chillida, del C. T. Chamartín, de Madrid, por 6-1, 7-5.

Semifinales dobles femenina: Mateo y Asunción Garriga, vencieron a Bofill-Santamaría, por 6-1, 5-7, 6-1, y Álvarez Mon-Chillida, a García-Brutau, por 6-0, 6-2.

INDIVIDUAL MASCULINO

A Giménez, del R. C. T. Barcelona, tras perder el primer set, por 6-4 ante su compañero, J. J. Cambra, remontó el partido, venciendo en los otros dos sets, por 6-0, 6-0, resultado algo anormal dada la categoría de

ambos contendientes. En la presente temporada se habían enfrentado en dos ocasiones, con una victoria de cada uno.

J. Morey, del R.C.T. Polo de Barcelona, superó a J. Saceda, del C.T. Alameda de Madrid, por 6-1, 6-2; C. Soler, R.C.T. Barcelona, a I. Belli, del mismo club, por 6-2, 6-4; L. Fargas, del R.C.T. Barcelona, a F. Rico, del C.T. Alameda, de Madrid, por 6-1, 6-0.

En dobles masculinos, Fargas-Belli vencieron a Doménech-Riva, por 5-7, 6-3 y 6-2, y Cambra-Soler, a Murcia-Reventós, por 6-2, 6-1.

HIGUERAS Y MORENO, ELIMINADOS EN DOBLES EN MILAN

Milán (Italia), 14 (Alfil). — La pareja española compuesta por Higuera y Moreno, ha sido eliminada del Trofeo «Bonfiglio», de tenis, al ser derrotada hoy en las semifinales de las series dobles masculinas; por los italianos Borea y Batturone, con el tanteo de 8-6, 6-3.

Individuales masculinos

(cuartos de final): Barazzutti (It.) venció a Farrell (G.B.), 6-3, 6-3. Mitton (S. Africa) venció a Amkritaj (India), 6-1 y 6-4.

Individuales femeninos

(cuartos de final): Tamanova (Checosl.), venció a Morgan (Australia), 7-5 y 6-2. Guedy (Fr.), venció a Blackford (G.B.), por 6-2, 6-3.

Dobles masculinos

(semifinales): Borea-Batturone (It.) vencen a Higuera-Moreno (España), por 8-6, 6-3.

Mitto-Amritaj (S.A. India) vencieron a Savra-Slozil (Checosl.), 6-0, 2-6, 6-3.

Dobles femeninos

(semifinales): Tamanova-Hubierova (Checoslovaquia) vencieron a Bardinelli-Falconieri (Italia), 6-4, 6-3.

Morgan-Whytcross (Australia) vencieron a Vido-Blackford (It. - G.B.), 6-1 y 7-5.



EL MUNDO Deportivo



fundado en 1906

Año LXVIII — Número 15.545

Barcelona, domingo, 16 de septiembre de 1973

**LOS AZULGRANA, CON UN
SOLO CAMBIO EN VIGO**

MARCIAL POR COS

Para el encuentro de esta tarde en Balaídos, Michels ha anunciado una sola modificación en el equipo: el cambio de Cos por Marcial en el eje de la línea de ataque, un ataque que lleva ya demasiados minutos sin dar trabajo al hombre del marcador, pero que espera hallar el camino del gol en Balaídos. En la foto de Guardiola parece que Cos dé la «alternativa» y desea buena suerte al rubio internacional barcelonista

**LOS ESPAÑOLES, AL
COPO EN LA "VOLTA"**

OCAÑA ya es líder

Los corredores nacionales siguen sin dejar escapar una victoria en la ronda catalana. En la etapa matinal, Tammames se ha impuesto en Badalona y Ocaña, dando un recital, ha triunfado en la contra reloj de Montjuich, triunfo que le ha valido, además, el liderato. En la foto de Alguersuari queda perfectamente plasmada la potencia que el vencedor del pasado «Tour» imprime a su pedaleo

**7
PTAS.**



INFORMACIONES ULTIMA HORA INFORMACIONES

Trofeo de la Amistad de Grenoble

Nuestros baloncestistas, vencedores absolutos

Grenoble, 15 (De nuestro enviado especial, Manuel ESPIN)

El baloncesto español ha triunfado en toda la línea en este torneo internacional: las dobles victorias de nuestras selecciones junior y senior sobre los respectivos equipos de Francia e Italia, han otorgado a la representación española el triunfo absoluto en la clasificación conjunta de las tres categorías. Un triunfo que encierra una alta significación y que revela a las claras la firmeza de las bases en que se asienta la estructura del baloncesto español.

NUESTROS JUVENILES: BATIDOS POR FRANCIA TRAS PRORROGA

A nuestros bravos y pequeños juveniles no les ha sido dado en este torneo gustar las mieles del triunfo en ninguna de sus dos actuaciones.

Pero su derrota de hoy frente a Francia, admite de lleno la definición de victoria moral, ya que jugó, en conjunto, mejor que la selección francesa —infinitamente superior en medios físicos— y como reflejo de esta superioridad anduvo siempre por delante en el marcador, con ventajas que oscilaron entre seis y ocho puntos, hasta que a un minuto del final los franceses lograron dar alcance a nuestro equipo y establecer un empate a 58. La fatalidad persiguió a nuestros jugadores en esos cruciales instantes al

malograr Vázquez dos tiros libres y un tiro a canasta que salió de dentro.

La prórroga de cinco minutos se saldó en contra de nuestros bravos jugadores por el leve margen de tres puntos (62-65).

ESPAÑA, 62 (25) 24 canastas; 14 tiros libres de 22 ensayados; 26 faltas personales; dos jugadores eliminados: Bruna y Solozábal. Anotadores: Vázquez (12), Bruna (18), Soler (1), Colomer (4), Ribas, Iturriaga (21), Solorzábal (6), Zabala, Escoriaza y Zafra.

FRANCIA, 65 (24) 30 canastas; 5 tiros libres de 12 ensayos; 22 faltas personales; dos jugadores eliminados: Monclar y Hacquet. Anotadores: Monclar (6), Manssat (4), Gaulón (4), Dubuisson (19), Hacquet (7), Sauret (19), Casalón (6).

Árbitros: Blanchard, de Francia, y Foitto, de Italia.

BRILLANTE VICTORIA DE NUESTROS JUNIORS FRENTE A ITALIA

La derrota sufrida por los juveniles españoles en el partido anterior, confirmó a nuestros juniors una dura responsabilidad. De su victoria sobre Italia dependía el triunfo absoluto de España en la clasificación global. Caba temer que esta circunstancia obrase efectos negativos en el ánimo de nuestros jugadores. Pero, por fortuna, no fue así. Nuestro equipo dio de inmediato una impresión de aplomo y solidez realmente notables.

El ataque español lucía una vivacidad mareante. Bosch y Sagi-Vela se filtraban de continuo por entre la dura y agresiva defensa italiana, batiéndola con tiros a media distancia o con fáciles bandejas. Fue creciendo la ventaja española, y con 30-16 a los 17 minutos, Delgado reemplazó a Mula. España volvió en estos últimos minutos del primer tiempo a su perfecta defensa zonal y al descanso se llegó con un 30-18.

Todo marchaba a pedir de boca en la segunda mitad. Los españoles lograban sostener la ventaja de 10-12 puntos, pese a la creciente oposición de los italianos que disponían ahora de fáciles tiradores: Matty y Mascellaro. Las eliminaciones de Sanepifanio y Bosch, éste a los 31 minutos, crearon una cierta inquietud en el campo español. El equipo parecía haber perdido su maravillosa coordinación anterior y los italianos se aproximaban peligrosamente (56-49), pero nuestro equipo, sin descomponerse, pudo hacerse de nuevo con el control del juego y llegar al buen puerto de la victoria.

ESPAÑA, 72 (39); 28 canastas; 16 tiros libres de 26 ensayados; 23 faltas personales; 4 jugadores eliminados: Bosch, Beltrán, Mula y Sanepifanio. Anotadores: Delgado (12); Bosch (10), Fibrá (16), Ametller (4), Beltrán (5), Mula (8), Sanepifanio (3), Sagi-Vela (16), Spá y Cairó.

ITALIA, 61 (22); 27 canastas; 7 tiros libres de 12 ensayados; 30 faltas personales; 2 jugadores eliminados: Vechlotto y Rizzl. Anotadores: Marietta (2), De Matti (11), Sorro (6), Mastellaro (8), Vechlotto (12), Solfrizzi (4), Cervino (4), Rizzl (4) y Forconon (10).

Árbitraje correcto de los franceses Aubry y Maniri.

VICTORIA ITALIANA SOBRE FRANCIA POR 79-77

El torneo se cerró con el partido Italia - Francia. Un partido de absoluto equilibrio que transcurrió en medio de una creciente emoción que culminó en el postrer minuto con un empate a 75, producido tras una vibrante reacción del equipo francés que se había visto dominado hasta entonces por leves márgenes. El equipo italiano, en última instancia, se apuntó una victoria con la que se clasifica en segunda posición del torneo.

El partido fue perfectamente dirigido por el español Mariné y el suizo Pythout.

ITALIA. — Delafiori (18), Iellini (11), Bertolotti (4), Barlivera (17), Sanatta (13), Serafini (2), Bison (12).

FRANCIA. — Senegal (4), Pasin (5), Bachel (1), Vegobe, Bonato (29), Unissah (2), Cachemire (22) y Gaznal (12).

La clasificación final del torneo queda establecido:

- | | |
|------------|----------|
| 1. España | 8 puntos |
| 2. Italia | 6 " |
| 3. Francia | 4 " |

Waterpolo internacional

3-2: El Ujpest D. S. venció al Natación Barcelona

Anoche, en la piscina de San Jorge, se celebró el primero de los encuentros entre el Ujpest D. S. y el C. N. Barcelona. Magnífico encuentro el del C. N. Barcelona y en definitiva un buen partido.

UJPEST D. S. — Cervenyick; Szekely, Max, Kostalsncsy, Ssitty, Sarosi, Wolf, Szabo, Nagy y Gal.
C. N. BARCELONA. — Cas-

tillo; Rubio, Codera, del Pozo, Esteller, Molina, Carmoña, Grau Fitá e Iborra.

Resultados parciales: 1-2, 0-0, 0-1 y 1-0.

Marcaron en el primer tiempo Sarosi, Soler y Sarosi; en el segundo no se movió el marcador; en el tercero Max de «penalty» y en el cuarto, Esteller. Mucho público que presenció una excelente exhibición de juego. Esta mañana a las 12 el segundo partido. — E.

0-1: TRIUNFO DEL CALELLA EN ALCIRA

Alcira, 15. (De nuestro colaborador, PORTALES). — El Calella consiguió llevarse los dos puntos de Alcira. El conjunto catalán, con una buena táctica de contención y lanzando peligrosos contraataques pudo dominar la situación, especialmente durante el primer tiempo, en el que los locales fueron incapaces de dominar su nerviosismo y su fútbol embarullado favoreció los propósitos del equipo caltellense.

En la segunda mitad, ya con el marcador en contra, se lanzaron a un furioso ataque, pero siempre sin orden ni concierto. La defensa del Calella no tuvo dificultades para desbaratar todos los intentos de aproximación de la vanguardia local. El conjunto catalán causó una buena impresión paliada por la dureza de sus defensores.

El tanto fue conseguido a los treinta y tres minutos por Flores, pero éste se preparó el balón con la mano antes de conectar el disparo. Las lógicas protestas de los locales no fueron atendidas por el árbitro, que dio por válido el tanto en medio de una gran bronca. Debido a estos incidentes el juego estuvo interrumpido durante tres minutos.

GERONA, 1 - OLIMPICO, 1

Gerona, 15. (De nuestro corresponsal, MASCORT). — El Gerona ha jugado un encuentro sin ataque. Hasta el empate lo ha conseguido a los treinta y siete minutos del segundo tiempo, ha sido obra del defensa Molas en valiente cabezazo resolviendo un barullo que se había formado en la puerta.

El partido ha tenido un dominio gerundense, sobre todo en el segundo tiempo, pero completamente infructuoso, ya que los disparos a puerta se han prodigado muy poco, tanto es así que el portero del Játiva ha tenido que emplearse una sola vez, haciendo una parada extraordinaria. Ha dominado más el Gerona, ha sido más técnico, pero los de Játiva nos han demostrado tener un equipo muy apañado y no se han encerrado en su área más que en los últimos momentos para conservar el empate. Palmero fue el autor del tanto que les había adelantado en el marcador a los 35 minutos.

Ha arbitrado el señor Pascual, del Colegio Balear, siendo su labor discreta.

Alineaciones:
Olimpico: Peco (3); Pedrol (3), Moya (3), Tamarit (3); Ezequiel (3), Cambra (3); Franco (3), Teruchi (3), Aragón (3), Valle (3) y Palme (3).
Gerona: Vega (3); Molas (4), Sala (4), Sastre (4); Ortega (4), Corrales (3); Soler (3), Planas (3), Aromir (1) y Granados (3). Aromir reemplazó a Busquets y Giral a Granados.

OTROS RESULTADOS Grupo IV

Jerez - Portuense 1-0
Eldense - Oriñuela 2-0

FINAL DE LA COPA MEDITERRANEO DE BEISBOL

6-1: EL BERNAZZOLI VENCIO AL PICADERO

Parma, 15 (Especial para «El Mundo Deportivo»). — Ha sido superior el equipo italiano sobre el español en la final de la III Copa del Mediterraneo de Béisbol.

El Bernazzoli se fue imponiendo conforme avanzaba el juego por sus mejores condiciones físicas y más bregados en estos juegos decisivos.

La anotación por entradas fue la siguiente:

Picadero 000 000 001=1
Bernazzoli 020 020 02x=6
Los barceloneses dieron 5 batazos limpios destacando un doble de Sabin y dos sencillos de M. García. Hervás y Loyola dieron un palo limpio, de una base, cada uno de ellos.

El Bernazzoli dio siete batazos buenos. El Picadero tuvo tres errores y los italianos dos.



CANODROMO MERIDIANA

Concepción Arenal, 165 (esquina Meridiana)

TODOS LOS DIAS

Tarde, a las 5

Nocturnas: jueves, sábados y vísperas de festivos, en continua de tarde

Matinales: Domingos y festivos, a las 11

FORMIDABLES

Carreras de galgos